
Circonscription de Sarcelles – Saint Brice 

École élémentaire Alphonse Daudet 

 

Conseil d'école du mardi 2 mars 2021 
 

 

Présents : 
 

L'équipe enseignante : 
 

Mme Daude,Mme Challet, Mme Deruelle,  Mme Marmèche, Mme Delot,  Mme Yokel, Mme 

Lumbroso, Mme Fauvet, Mme Petitgas, Mme Guérin, , Mme Lopez, Mme Chancelier, Mme 

Andrade Silva,  Mme Chisserez. 

 
Mme Lesénéchal, direction 

 

 

Les représentants de parents : PLAD 
 
Mme De Brito, Mme Barouch,M. Livolsi, M. Fernandes de Freitas, Mme  Aragon, Mme Sequeira, 
 Mme Denis, Mme Kehili S.,  Mme Louçano, Mme  El Founti,  Mme Selvanadin, Mme Virloget. 

 

 
La municipalité : 
 

M. Hercyk, 1er adjoint élu aux affaires scolaires.  
 
 

Excusés  
 

M. Sarie, inspecteur de l'Éducation Nationale de la circonscription de Sarcelles nord/ St Brice/ 

Groslay 
    

 

 

Début de la séance : 18h20 
 

 

 

 
Point concernant la pause méridienne : 

Intervention de Mme Espiasse 

 

Retour sur le fonctionnement de la pause méridienne : les directrices sont sur site chaque midi. 

Les enfants sont encadrés quotidiennement par  8 animateurs + 2 agents en renfort. 
 

Répartition des tâches par secteur : Actuellement , deux animateurs sont au réfectoire (par  

roulement). Deux agents dans la cour CP avec jeux de ballons, 2 agents CE1 avec tournois de 

foot, 1 agent CE2 balle américaine, 1 agent CM1 rugby, 1 agent CM2 jeu de la queue du diable. 
 

 Une réflexion est en cours pour affiner les propositions ludiques, en fonction des  besoins 

physiologiques des enfants. 

 
Mme Espiasse met à disposition un mail permettant  des réponses rapides aux interrogations 

des différents partenaires : acm@mairie-groslay.fr 

 

En cas d’absence, les agents sont remplacés. 
 

mailto:acm@mairie-groslay.fr


 

 

 

 

Point sur la situation sanitaire : 
 

L'ensemble des écoles ont été destinataires de la nouvelle circulaire en date du 1er mars 2021  : 

aucun changement concernant la procédure de remontée des  cas COVID dans les classes.. Les 

familles de la classe sont toujours  informées si un cas est déclaré et une  fermeture de classe, 
sur décision de  l’ARS, est mise en place si 3 cas signalés sur une même semaine. 

Seul changement : l' isolement  passe de 7 à 10 jours et une prise en compte différente si 

c'est un cas de variant. 

 
Concernant les tests salivaires annoncés dans les médias : aucune information et aucune 

consigne officielle d’organisation ne sont  pour le moment parvenues à l'école. Les familles 

seront averties si une procédure est mise en place sur l'école et aucun test ne sera réalisé sans 

autorisation parentale. 

 
En cas d’absence d’enseignant non remplacé, les familles sont informées,  par mail, par les 

enseignantes, la veille ou tôt le matin. L'équipe enseignante remercie les parents concernés 

par les dernières absences non remplacées de leur compréhension et de leur solidarité, car ils 

se sont organisés pour garder les enfants à la maison afin d'éviter le brassage. Le peu d' 
enfants accueillis a pu être réparti  dans les classes de même niveau. 

 

 

Réécriture du projet d'école 2021-2024 : 
 

Le projet d'école s'articule autour des 3 axes du projet académique déclinant 10 objectifs (cf 

documents joints) 

 
Les marqueurs de l'école (=projets) sont les actions mises en œuvre afin d'atteindre les 

objectifs fixés par l'académie. 

 

 

Les marqueurs de l'école  : 
 

Cycle2 et 3 

 

– Le plan numérique 

L'académie a doté l'ensemble des écoles de la ville en numérique : concernant l'école A. 
Daudet, nous avons reçu :13 « kit visio » , 50 tablettes, 3 VPI (vidéo projecteur interactif) et 3 

ENI (écran numérique interactif). 

 

 
La mairie de Groslay a fait la demande auprès des services académiques pour obtenir la 

gratuité de l'inscription à un ENT (Environnement numérique de travail) suite à la rencontre 

organisée par Mme Delmelle ( CCTICE de l'inspection départementale) avec les directions 

scolaires de la ville et la mairie ( Mme Lambert et Mr Hercyk). L’inspection et la mairie sont 

régulièrement en lien et M. Hercyk apprécie la bonne communication  établie entre les 
partenaires.   

 

Certains enseignants souhaiteraient une formation. La formation  prévue par Mme Delmelle a 

dû être reportée à cause de la situation sanitaire. Un retard pour la mise en service des 
tablettes est à noter suite à un problème technique. 

 

Les familles ont été destinataires d'un tutoriel de connexion au LSU. L'objectif étant, à terme,  

de supprimer la version papier. Il a été conseillé aux familles d'archiver ces documents car ils 
sont supprimés de la base de l'école à chaque changement de cycle de l'élève. 

 



– Projet éco-citoyenneté : les projets de l'an dernier sont reconduits à l'exception du tri  

alimentaire sur le temps du repas. 

 

 

 

 
 

Cycle 3 

 

 - Projet scrabble duplicate : reconduit cette année pour  les  classes de CM1 et CM2 
ainsi que pour la classe à  double niveau CE2/CM1. L'action est mise en place depuis le mois 

d’octobre. Hélas, il n'y aura pas de concours départemental cette année suite à la situation 

sanitaire. Ce projet se poursuit sur les 2 années de cycle 3 de l'école ;  Les CM1 sont en 

initiation pour la première année et les CM2 reprennent l'ntraînement avec leurs connaissances 
la seconde année. 

 

– Projet sur la lecture à haute voix (oralisation quotidienne de courte durée d'un texte en 

travaillant sur la ponctuation permettant ainsi une meilleure compréhension) les extraits 

choisis et travaillés seront diffusés sur la web-radio du collège et mis sur le blog de l'école. 

Participation de la médiathèque : les agents devraient intervenir dans les classes.  Les élèves 
iront également lire des contes et des  histoires aux enfants de la maternelle et du cycle 2. 

 

 

 - Projet en éducation civique pour les 2 classes de CM1 de Mme Guérin et Petitgas : le 
thème du  « harcèlement » a été retenu pour un travail sur l'oral. Les élèves vont jouer des 

scénettes et également travailler sur  la partie théâtrale. 

 

– Défi calcul : travail de recherche sur la mise en place de stratégies de calcul mental. 

Rencontres inter-classes en visio avec d’autres classes organisées le 6 avril après-midi. 
 

– Projet théâtre et citoyenneté : Projet mis en suspend pour le moment et très 
certainement  reporté à la rentrée prochaine pour cause de port du masque ( peu compatible). 
 

– Liaison CM2/6ème : Lors du conseil Ecole /Collège organisé le 1er février dernier, Mme 
Mao, principale du collège, a  expliqué qu'une présentation virtuelle sera réalisée par les élèves 

de 4ème et 3ème, à destination des familles des élèves de CM1 et CM2. 
Une Web-radio est mise en place encadrée par 2 professeurs formés à Radio France, dans le 

cadre d'un projet expérimental « oral en 3ème » en préparation au grand oral du Baccalauréat. 
Mme Mao souhaite mettre en place ce projet dès la 6ème avec des enregistrements de 

« feuilletons radiophoniques » qui seront à disposition des élèves de CM2. 
Les professeurs d'italien et d'allemand présenteront leur matière aux élèves de CM2. M. Kuntz, 

inspecteur sur la circonscription de Montmorency, a demandé la reprise de l'initiation (12h 
prévues) de l'allemand auprès des élèves de CM2. 
 
Mme Mao enverra une synthèse des résultats des évaluations 6ème aux écoles de son secteur. 

 

- Service civique : intervention sur les dangers des réseaux sociaux à destination des CM1 et 
CM2. Constat : beaucoup d’élèves, de plus en plus jeunes, sont sur les réseaux sociaux. Cette 

addiction observée par les enseignants, a de lourdes conséquences au sein de la classe et sur 

les temps de récréation. 

Les  parents élus souhaiteraient  un retour sur cette intervention et plus largement, une 

information aux familles sur les problématiques rencontrées. Un écrit sera réalisé dans ce sens 
lors du prochain conseil des maîtres. 

 

 - Projet artistique autour de l’histoire et l’histoire de l’art sur la période de la Révolution 

Française et autour du Louvre. Les sorties scolaires étant annulées, les enseignantes ont fait le 
choix de faire venir les musées au sein des classes grâce à l'association culturelle «  Paris 

d'enfant » 

 



 - Projet vélo : l'apprentissage des premiers gestes de secours et de la  sécurité routière 

sera mis en place dès les beaux jours mais l'organisation d'une sortie en fin d'année reste en 

suspend. 

 

– L'équipe souhaiterait que les enfants de CM2 entrant au collège puissent bénéficier de 

nouveau d'une récompense.  M. Hercyk a mis ce souhait  au budget. 

–  

 

Cycle 2 

 

– Rallye lecture CP : Projet reconduit selon les modalités des années précédentes pour les 

3 collègues de CP et inscription sur rallyelecture.fr pour les élèves de la classe de Mme 
Marmèche. 

– Projet jardinage : l'inscription a été faite pour cette année encore mais les collègues 

sont dans l’attente de savoir si ce projet sera réalisable. 

– Projet voile autour du Vendée Globe par les élèves de classe de Mme Marmèche : travail 

autour de la représentation de la Terre, de la voile. Des bateaux virtuels ont été créés. Retour 

positif des parents. 

– Projet cirque: il n'a pas pu être reconduit car difficile à remettre en place avec la 

manipulation du matériel. 

– Liaison GS-CP :débat littéraire : Comme chaque année, les dates des rencontres 

littéraires sont fixées en collaboration avec les enseignantes de maternelle. Les livres retenus 

pour ces rencontres feront l'objet de débats  avec les enfants qui par la suite procéderont à un 

vote selon leur préférence, en conditions réelles. 
Le brassage entre GS et CP étant fortement déconseillé,  le projet reste en suspend.  Une 

réflexion est en cours  afin de poursuivre malgré tout  la liaison GS/CP . 

 

  

 
Points sur l'avancée des travaux : 

 

Travaux réalisés : 

 
 

– Demande de rideaux : Des stores ont été installés dans la classe du dispositif ULIS ainsi 

que dans le bureau de direction ; 

 

– Protection de la descente des escaliers menant au sous-sol de la salle des fêtes ; 

 

– Installation, sur l'ensemble de bâtiments, des œuvres réalisées lors du projet artistique 

il y a 2 ans: les collègues et les enfants ont beaucoup apprécier la mise en valeur de ces 

oeuvres. Malgré tout, dans le Bâtiment B, l'accroche est à revoir car les tableaux tombent aux 

passages de certains élèves ; 

 

– Les verrous des toilettes de la grande cour ont été posés. M. Hercyk s'est déplacé afin 

d'en  vérifier le bon fonctionnement suite aux inquiétudes des familles. 

 

Demandes en attente : 

 

– Sol de la grande cour :  une étude a été réalisée mais cela entraîne d'énormes travaux 

(déraciner les arbres, … ) ce chantier, de grande ampleur, n'est  pas encore prévu au budget ; 

 

– Déclenchement de l'alerte PPMS ; il faudrait une alerte silencieuse en cas d’intrusion; 

cette demande a été faite à de nombreux conseils d'école ; 

 

– Demande de visiophone dans le nouveau bâtiment, il faudrait un second visiophone 

intérieur au niveau de la porte d'entrée ; 
 

– Le remplacement de la photocopieuse et  de l'imprimante du bureau ; 



 

– Occultation de la petite cour ; 

 

– Salle des fêtes : M. Hercyk informe le conseil des grandes difficultés  

rencontrées par la municipalité suite aux défauts de constructions. 

– Salle R Donnet : d'après le retour des architectes, les travaux devraient 

débuter premier semestre 2022. 

– Salle Pichery : Elle reste encore fermée suites aux mesures sanitaires,  

les activités sportives ne sont  possibles qu’en extérieur. 
 

 

 

Questions des parents : 
 

A la municipalité :  - Inscription au périscolaire : Est-il possible d’assouplir les conditions 

d’inscription ? Demande d’un report de cette mesure au mois de septembre 2021. Mr Hercyk a 

mis en place un système d’inscription 7 jours au préalable. Le système sera aménagé au cas 

par cas. 
       - La caisse des écoles : la mise en place sera votée au prochain conseil 

municipal du  mois de mars. Sa constitution : M. le Maire en tant que président 

d’office mais c'est surtout  M. Hercyk qui y  siègera, 3 élus du conseil municipal 

1 représentant par liste de parents d’élèves, 1 membre nommé par le préfet, 1 
directrice d’établissement (représentant M. Sarie, inspecteur de l'E.N). 

L'objectif prioritaire de cette caisse sera d'aider  les familles les plus en 

difficultés financières dans les projets organisés par l'école. 

 

       - La carte scolaire : elle a été soumise et votée au dernier conseil,  ainsi 
que présentée aux directrices des 3 écoles de la ville. L'objectif premier est 

d'éviter une  fermeture de classe sur les établissements en  équilibrant  les 

affectations. 

Des rendez-vous sont actés entre M. Hercyk et les directrices d’école tous les 
quinze jours afin de faire un point sur les nouvelles inscriptions.                            

                                            

A l'école : - La cellule du climat scolaire : Mr Sarie a expliqué qu’il était toujours en lien avec la 

cellule. Cette cellule ne se déplace pas sur les écoles actuellement. 
 

- Retour du questionnaire concernant la photo de classe : le bilan des retours est assez 

suffisant pour changer les modalités de présentation des clichés. Un rendez-vous a été 

programmé avec le photographe, l'équipe et les parents élus pour étudier de nouvelles 
propositions. 

 

               - Projet festif : l'équipe n'oublie pas l'importance de ces moments.  C'est pourquoi ils 

sont organisés au sein de chacune des classes. 

 
 

 

La séance est levée à 20h20 

 
 

Compte-rendu rédigé par Mme Lesénéchal et Mme Chisserez 

 

 
 

 

 

 

 


